

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 6 DE DICIEMBRE DE 1825.

S. Nicolas de Bari arzobispo. = Gala con uniforme.

Sale el sol á las 7 y 20 minutos y se pone á las 4 y 40 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada por el Ministerio de Hacienda á la Direccion general prorogando el impuesto sobre las letras de cambio y cartas órdenes.

He dado cuenta al REY nuestro Señor del papel de esa Direccion general de 25 de enero de este año, en que á consecuencia de un oficio del contador general de Valores, sobre la supresion del sello en las letras de cambio y cartas órdenes, propone que continúe con algunas variaciones ventajosas á los contribuyentes y á la Real Hacienda; y S. M., enterado de todo, asi como de lo que en su vista ha consultado el consejo supremo de Hacienda, despues de haber oido al director del Real tesoro, y á los directores del Banco Nacional de S. Cárlos, y compañía de Filipinas, conformándose con el parecer de dicho supremo tribunal, se ha servido mandar, que continúe por un año mas el referido impuesto de las letras de cambio y cartas órdenes, con arreglo á lo dispuesto por la Regencia en 13 de junio de 1823, para experimentar si el producto merece mayor consideracion que la de los diez meses primeros del año prócsimo, y que á fin de evitar la defraudacion se amplie la multa que deben sufrir los defraudadores

á la décima del importe total de la letra, encargándose su ejecucion á todos los jueces á quienes se presenten las letras para su pago, con obligacion á los escribanos de protestos de dar parte á los respectivos juzgados, cuando observen no estar giradas aquellas en el papel del sello correspondiente &c. Madrid 25 de octubre de 1825 =Ballesteros.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PAISES BAJOS.

Amberes 23 de octubre.

Una nave china que ha llegado poco há á este puerto escita la curiosidad de todos los habitantes de la ciudad y pueblos inmediatos; hasta de Brusélas han venido gentes á verla. Se observa que las visitas á bordo de la nave son mucho mas numerosas en las horas que suele comer la tripulacion. Los chinos se alimentan ordinariamente de arroz, y para comerlo se sirven de unos palillos que manejan con mucha destreza.

= El frio que hemos experimentado de unos dias á esta parte es muy extraordinario, atendida la temperatura ordinaria de la estacion actual en este pais. Ha habido grandes escarchas; y en Brusélas cayó antes de ayer bastante nieve.

ITALIA.

Nápoles 10 de octubre.

En el distrito de Francavilla, en Otranto, se ha experimentado una furiosa tempestad acompañada de un terremoto. Los rayos han causado estragos en algunos edificios públicos, entre otros en el campanario de la iglesia de los Mínimos, en cuyo interior mató uno de ellos al pie del altar á un religioso anciano que estaba en oracion al lado de otro hermano, sin que este sufriese el daño mas mínimo.

Roma 24 de octubre.

El nuevo cometa descubierto en Marsella por Mr. Blanpain el 15 de julio último, y que se ve en la constelacion de la Ballena, pasa ahora por el meridiano á la una y 28 minutos astronómicos; esto es, 20 minutos despues de media noche, adelantando cada dia un cuarto de hora en 19 grados 10 minutos de elevacion sobre el horizonte. Su declinacion austral es de 28 grados 56 minutos en aumento progresivo ó creciente, y su ascension recta de 22 grados en disminucion progresiva menguante.

Su movimiento propio se ejecuta de occidente á oriente, al contrario del que lleva el sol y los demas planetas.

Este cometa, que se va acercando al sol, tiene en la parte opuesta á este astro una ancha cola de casi un grado de longitud. De la constelacion de la Ballena, donde se encuentra, pasará á la de Sagitario. A mediados de este mes habrá adquirido ya su mayor grado de luz: permanecerá visible todo el resto del año; pero desde pasado mañana irá perdiendo sucesivamente de su brillo hasta que desaparezca con los últimos dias de diciembre.

INGLATERRA.

Douvres 27 de octubre.

Ayer mañana llegó aqui el cúter *Endeavour* con el capitan y el resto de la tripulacion del *Baron Renfrew*, en número de 36 personas. Segun convienen todas las relaciones parece que esta nave encalló entre Gravelines y Danquerque; pero á demasiada distancia para que pueda descubrirse de ninguna de estas dos ciudades. En las costas de Francia y de Flandes se han recogido gruesas vigas de madera de construccion, que se cree formaban parte del cargamento.

Parece que los desastrosos efectos de los últimos

huracanes se han experimentado con mucha mayor violencia en las costas opuestas que en Inglaterra. Por el paquebote *Spitfire*, que ha llegado hoy de Calés, sabemos que han naufragado cinco naves al Este de este puerto. Una de ellas conducia leones y otras fieras que el Rey de Francia enviaba de regalo al de Suecia. Felizmente parece que no ha perecido ni una sola persona.

El barco de vapor *Ville d'Edimburg*, que llegó ayer tarde, ha recibido á su bordo la tripulacion del *Baron Renfrew* para conducirla á Londres.

Londres 27 de octubre.

El Gobierno ha recibido partes circunstanciados de las operaciones militares que ha habido antes de la toma de Donabew. Parece que la division que mandaba el general de brigada Cotton es la que mas ha sufrido. Donabew, como ya se anunció, fué tomada el 2 de abril, y Sir Achibald Campbel dice que tiene razones para creer que Bumdoolath fué muerto en el asalto. Nuestra pérdida, tanto en oficiales como en soldados, consiste en 129 hombres entre muertos y heridos.

= Se han encontrado 34 personas ahogadas á bordo de la nave de vapor *el Cometa*.

= Se dice que el lord teniente de Irlanda, marques de Wellesley, y hermano del duque de Wellington, va á Dublin dentro de pocos dias á casarse con mis-triss Paterson, no la que fué esposa de Josef Bonaparte, sino la cuñada de esta. La futura esposa del marques de Wellesley es americana, viuda y católica: pocos dias há que fué presentada en la corte, y parece que el Rey admiró mucho su belleza, que es sin duda de las mas perfectas.

Los preparativos son muy magníficos; y por una fina atencion, que no puede dejar de mirarse con

aprecio por los irlandeses, se han tomado de las fá-
bricas de aquel país todas las galas y adornos para
el matrimonio. 5

= Cuando el capitán de una nave inglesa la ha per-
dido, debe ser juzgado por un consejo de guerra. En
virtud de esta ley, el capitán Hopener, comandante
de la *Puria*, compañera del *Hecla*, que pereció en
los hielos de la parte septentrional de América, tuvo
que comparecer ante un consejo marcial convocado
en Sheerness, donde se hizo á los testigos el inter-
rogatorio siguiente: ¿Podía haberse evitado el acci-
dente que causó la pérdida del navío? = No. = ¿Hizo
el capitán todo cuanto estuvo en su mano para sal-
varla? = Sí. El capitán Parry, principal testigo, ha
hecho una narración interesante de los peligros que
habían corrido las dos naves, y de lo mucho que
padecieron las tripulaciones. El capitán Hopener leyó
después una especie de memoria apologética; y por
supuesto que fué absuelto honrosamente de todos car-
gos por unanimidad del consejo.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Havana 31 de agosto.

Estamos aquí en una especie de agitación por
motivo del último suplicio que ha de sufrir mañana
un famoso bandido y asesino, que ha hecho no me-
nos que nueve muertes de su mano, además de mu-
chos robos y puñaladas. Hay que admirarse de que
tal monstruo tenga algunos protectores, que después
de haber sido tres veces condenado, ha conseguido
le admitiesen su apelación; pero al fin ha sido juz-
gado por un consejo de guerra, que lo condena á
ser ahorcado y descuartizado.

= Hoy se hacía igual ejecución en Matanzas de nueve
negros, á saber: siete como cabezas de motín en el

levantamiento de los siete ingenios; y dos de la ciudad.

= Se ha descubierto otro plan de insurreccion, que pudo tener resultas muy fatales: diez y seis negros, de los cuales hay algunos franceses é ingleses, fueron arrestados, y han confesado que su objeto era el destruir á todos los blancos que pudiesen, y promover una insurreccion general.

= Principiaron de nuevo las hostilidades del casti-
llo de San Juan de Ulúa contra la ciudad, en consecuencia de una sorpresa por el bergantin mejicano *Vitoria*, que bajo bandera francesa logró apoderarse de una cañonera y de un bote con varios oficiales. El fuego del castillo empezó en 19 de agosto, y fué contestado al dia siguiente para dar tiempo á los vecinos de retirarse al campo: en la tarde del 20 el fuego era muy vivo por ambos lados.

Madrid 7 de noviembre.

SS. MM. y AA. siguen en el Real sitio de S. Lorenzo sin novedad en su importante salud.

El Sr. marques de Moustier, Embajador de S. M. Cristianísima cerca del Rey nuestro Señor, tuvo el honor de poner en manos de S. M. el domingo 6 del corriente la carta credencial de su agosto Soberano que le acredita como tal Embajador; y con este motivo pronunció el discurso siguiente:

» Señor: El Rey mi agosto amo, al honrarme con el titulo de su Embajador cerca de V. M., me ha ordenado que renueve á V. M. las seguridades de los sentimientos de amistad y de afecto hácia vuestra Real Persona, de que se halla animado, y de los votos que dirige al cielo por la gloria y la prosperidad de vuestro reinado.

» La corte de V. M., la sangre de que descende y las amarguras que ha sufrido, han sabido hacerle apreciar toda la sinceridad y toda la estension de es:

tos sentimientos á los cuales me es tan glorioso servir de órgano.

» Mi mision será, Señor, cumplida, y mis mas vivos deseos quedarán satisfechos, si logro obtener la confianza y benevolencia que ruego á V. M. me conceda. Todos los esfuerzos de mi zelo y todos los testimonios de respetuosa adhesion que V. M. se dignará permitirme que le tribute, se dirigirán constantemente á merecer tan señalado favor.”

S. M. escuchó y recibió con su acostumbrada bondad y con particular afabilidad al referido Sr. Embajador, el cual fue en seguida presentado á la Reina nuestra Señora y á SS. AA. RR., de quienes fue igualmente acogido con agrado.

= El dia 4, fiesta de S. Carlos, las tropas de la brigada suiza, que están de servicio cerca de S. M., celebraron dignamente los dias de S. M. Cristianísima Carlos X.

Hubo misa militar en la iglesia de Capuchinos, carrera de S. Gerónimo, y despues gran parada en el paseo del Prado, donde se admiró el aire marcial y la exactitud de diversos movimientos, ejecutados por el brillante regimiento de Bontems.

En seguida hubo corridas de los cazadores (vol-tigeurs), á quienes distribuyó premios el coronel, como tambien á los que mejor tiraron al blanco. Despues de haber desfilado en el mejor orden, volvieron los batallones á sus cuarteles, donde tenian preparada una buena comida, en la cual reinó las mas completa alegría, sin el menor desorden.

Despues de haber comido se reunieron todos los sargentos, cabos y soldados en el cuartel de S. Gerónimo, donde tenian preparada una funcion de teatro, en que fueron actores los soldados; y despues de haberse divertido hasta las ocho de la noche, volvieron á sus cuarteles, guardando la mejor disciplina.

Entre tanto el cuerpo de oficiales tuvo un lucido banquete en la fonda francesa, calle de la Reina, al cual fueron convidadas las principales autoridades españolas, habiendo hecho los honores de la mesa el coronel de Bontems. Las salas estaban adornadas con guirnaldas, trofeos y emblemas, que espresaban el amor y fidelidad de los suizos á la Real Familia de Borbon. La mas pura alegría y cordialidad reinaron en esta funcion, que se terminó con las voces mil veces repetidas: *Viva Carlos x, el muy amado, vivan los Borbones.* A la noche hubo una lucida iluminacion en los cuarteles, en las habitaciones de los oficiales superiores y en la casa del Embajador de S. M. Cristianísima. (G. de M.)

Palma 5 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 5 PARA EL 6.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

Mañana es dia de gála con motivo de ser cumpleaños de la REINA Ntra. Sra. (Q. D. G.), siendo justo se celebre con las demostraciones de júbilo que corresponde, habrá besamanos en el Real Palacio, á las 12 del mismo dia la batería *des Bastió den Bernard* con tan plausible motivo hará salva triple. =
Socies.

Funcion de Iglesia.

Hoy en la parroquial iglesia de S. Nicolás fiesta de su tuletar y patron predicará el Dr. D. Antonio Moll presbítero y beneficiado en Sta. Cruz.

TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera: *La Donna Selvaggia*, y por ser el cumpleaños de la REINA nuestra Señora, el coliseo estará desentamente iluminado. Entrada 3 reales.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.